

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Martes 1 de

Julio de 1800.

San Galo, Obispo, y Santa Eleonor. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia Catedral: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 28 m.; y se pone á las 7 h. 31 m. Hoy es el 10 de la luna: sale á la 1 h. 55 m. de la tarde; y se pone á las 12 h. 35 m. de la noche: pasa la luna por el meridiano á las 7 h. 20 m. de la tarde. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 3 m. 20 s.

Dia 29.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	18 grad.	28 p. 2 l. 1	O. sereno.
A las 2 de la tarde.	24	28 2 3	S. S. O. nubes.
A las 11 de la noche.	20	28 2	S. O. sereno.

Concluyese la Arquitectura rural.

Los moradores de la parte meridional de la Asia mayor conservan la costumbre de emplear argamasa en sus fabricas campestres; pero en realidad este material no sirve mas que de una especie de trabazon semejante á el que usan en la Crimea y en Francia en las casas construidas de madera. Allí y aun en otras partes de Europa se componen argamasas, mezcladas con tierra, cal y arena.

Alguna casualidad, ó tal vez alguna tentativa feliz, sirvieron para dar á conocer la dureza y solidez de los ladrillos cocidos al fuego, y el uso general que se hace de ellos prueba su utilidad.

Pero ninguna nacion adelantó tanto la industria de la fábrica de ladrillos como los negros de Gambia. Sus casas son de arcilla mez-

clada con arena: despues la amasan y forman en ladrillos, que despues de haberlos secado á la sombra, fabrican con ellos las paredes, ligándolos con mortero compuesto de la misma tierra.

La proporecion de las casas es de cerca de 5 toesas de largaria y 3 de ancharia. Dos puertas abiertas en las extremidades opuestas comunican la luz: las paredes verticales por la parte de afuera, van dulcemente encorbándose hácia dentro, hasta formar un retrete que les sirve de granero.

Hechas así las casas, dexan que se sequen, á cuyo efecto se ne esira un mes, en el qual se van reparando las hendidas que ocasiona el sol, ó quando la arcilla es muy fuerte.

Quitada ya la humedad, se llenan

nan estas casas de leña seca, y tambien se cubren sus paredes por la parte de afuera: despues aplican fuego que se mantiene alli tres dias, y aun mas si es necesario. Lo que resulta de aquí es una casa transformada en un vaso de una pieza sola, embarnizada por todas partes, y vitrificada por la naturaleza de la arcilla y de la arena.

Nuestra poblacion y nuestras costumbres, la diversidad de tierras y la escasez de bosques, impiden semejantes construcciones; pero en Francia se ha perfeccionado el uso de la tierra, trabándola con estopa, y sin necesidad del aparejo que se ha dicho, solamente con tierra; y de ella se forman factorías, casas de campo y castillos que duran hasta tres siglos, y son otro tanto mas sólidas que si fuesen de piedra labrada.

Este modo de fabricar vino de los Romanos, que le aprendieron en sus provincias de la Africa superior. Los Arábes Sarracenos que

pasaron á España, introduxeron allí esta especie de casas, que aundan en las provincias meridionales de la Francia, á lo largo del Rodano hasta Ginebra; mas á la otra parte de Sabona no han podido extenderse á la de Chalon, sin que se sepa la causa de este fenómeno; pues la que llamaron provincia de Busey, á lo ménos es tan húmeda como la de la Picardia.

Miéntas tanto la ciudad de Nantúa, de Stysse, de Saint-Clau-de, tienen casas hechas del mismo modo. Lo mismo sucede en Chatillon, Toissey, Trevoux, en los arabaes de Leon, y en casi todas las ciudades de la una y la otra parte del Rodano hasta Arles.

Semejante arquitectura tiene sus inconvenientes, pero pueden remediarse. Tienen ademas la ventaja estas casas del baxo precio, una vez que se prefieran las construcciones mas sencillas, á pesar del luxó, que siempre es enemigo de la economía.

CORUÑA.

El día 12 de Junio, á las 2 de la tarde, entró felizmente en el Ferrol y esta Bahía, con tres dias de navegacion, el deseado comboy procedente de Vizcaya y Santander, con granos, betunes, fierro y otros efectos de urgente necesidad, compuesto de 120 embarcaciones, escoltado por tres fragatas de guerra y una urca, que al paso por la misma costa descubrió una de ellas y apresó un lúgre inglés de 12 á 14 cañones, que se hallaba oculto entre aquellas peñas.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy, á las cinco de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme el subasto de los Solares para construir barracas sobre el Rech Condal en la Explanada; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprendidos en el subasto, por disposición de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribó.

El Domingo próximo 6 de Julio , á las 9 de la noche , se cerrarán las libretas de subscripcion á la Rifa de 150 Doblones en oro que administra la Junta de Caridad á beneficio de los pobres artesanos y trabajadores que se socorren en la Olla pública ; y el sorteo se executará el dia siguiente.

Por cada cédula se pagarán dos reales de vellon.

Hasta la referida hora quedarán abiertas las mesas en el Borne, Capilla de Marcús , plaza del Angel , plaza Nueva y Rambla , esquina á la calle del Hospital. Barcelona 1 de Julio de 1800.

**Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.**

De Burriana , en 8 dias , el patron Joseph Antonio Roca , valenciano , laud San Antonio , con algarrobas.

De Málaga y Tortosa , en 20 dias , los patrones catalanes Salvador Fons y Pedro Maristany , laudes San Antonio , con azúcar , sardina y pezpalo.

De Vinaroz y Tarragona , en 5 dias , los patrones valencianos Sebastian Benasco , laud Santa Bárbara , Joseph Antonio Sebastian , laud San Christóbal , Jayme Mari , laud las Almas , Joseph Oller , laud Espiritu Santo , y Juan Bautista Martinez , laud Jesus Nazareno , con 163 caíces de trigo , á D. Joseph Molins y compañía.

De Alicante y Tarragona , en 10 dias , el patron Joseph Aguilar , valenciano , laud la Virgen del Carmen , con habas.

Aviso. Al que tenga noticia por documentos judicial ó extrajudicial del apresamiento del londro español nombrado San Antonio de Padua , del patron Estéban Vilató y Serrasella , en su viage de este puerto al de Vera-Cruz ; para el qual salió á mediados del año próximo pasado , se le agradecerá quiera servirse de comunicarla á el corredor Real de cambios D. Antonio Riera.

Ventas. En la calle de los Escu-

dillers , enfrente de la den Gignás , se vende Aceyte de Valencia , á 5½ pesetas el quartal.

Qualquiera que quiera comprar Pluma de oca , de muy buena calidad , á 3 pesetas la libra , acuda á casa de Juan Bagá , colchonero , en la plaza detrás del Pino , donde se vende.

El sugeto que quiera comprar un magnífico Teatro , con todas las correspondientes mutaciones y adornos , podrá acudir á la vuelta de San Francisco de Asís , junto á la Boria , á el último piso de la casa número 22 , en que habita Domingo Arroyo , quien tratará de su ajuste.

Alquiler En la calle Condal , casa número 21 , se alquila el primer Piso , de mucha comodidad por quanto no tiene comunicacion alguna con los demas , y consiste en quatro quartos capaces , sala , recibidor , comedor , un estudio grande y demas oficinas correspondientes : allí mismo se hallará el sugeto con quien se debe tratar.

Pérdidas. Quien hubiese recogido unos Papeles envueltos en un pañuelo , que se perdieron en la Iglesia de los Trinitarios descalzos , sirvase entregarlos al P. sacristan de dicha Iglesia , y se le dará alguna gratificación.

Qualquiera que haya encontrado una Carpeta de carta con varios

papeles de notas adentro, que se perdió cosa de unos 6 ú 8 dias hace, se servirá entregarla en el despacho de este Diario.

La tarde del dia 25 de Junio se perdió una Perra perdiguera blanca, manchada de negro, con las orejas negras, el morro blanco y la nariz negra, algo flaca: se dará correspondiente gratificación á quien la restituya á Joseph Calvet, labrador, en los Capuchinos viejos.

El Juéves 26 de Junio, desde San Cucufate, pasando por la calle den Allada y orilla del Rech hasta la Pescadería, se perdió un Boton de unos pendientes, con una piedra violada rodeada de diamantes, montado en oro: qualquiera que lo haya encontrado, se servirá avisarlo en la oficina de este Diario, donde darán las señas y una gratificación de dos pesetas.

Hallazgos. Quien haya perdido un Diamante engastado en plata, de la almendra de algun pendiente, acuda á casa de Pedro Carrutxo, platero, que dando las señas lo devolverá.

A quien haya perdido un Pañuelo de faltriquera, muy poco usado, dando las señas lo entregará D. Ramon Cortés y Sort, escribano mayor, que vive en la calle de los Banys vells.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo menos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramón: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.

Sirvientes. Juan Bautista Abadía, sabe peynar y guisar, y busca amo á quien servir: tiene quien le abona, y darán razon de él en el último piso de la casa número 10, en la calle de los Escudillers, al lado del relojero.

El tornero de la plaza Nueva dará razon de una muchacha de 18 años, hábil para todos los officios caseros, que busca conveniencia.

Pedro Prat, que vive en la calle den Ventellans, núm. 30, piso tercero, solicita servir de lacayo ó mozo de cocina.

Un sugeto que debe pasar á Cádiz, desea hallar la proporcion de acompañar y servir á otra persona que vaya á Andalucía, sin mas intereses que el de la comida: darán razon y le abonarán en la calle den Patritxol, en la casa que hace esquina á la Puerta Ferrisa, al segundo piso.

En la calle mas baxa de S. Pedro, al lado de un botero, casa núm. 4, vive Mariana Garró, que busca conveniencia, y sabe cocinar, coser, &c.

Teatro. Hoy, á las cinco y media, se representa por la compañía Española la pieza moderna intitulada: *El Amante borrado*: con el bayle de Silvia y Amintas; y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 29.